

Dalat, le 10 decembre, 2011

Chères Marraines, Chers Parrains,

L'été humide et chaud disparaît et l'hiver revient avec toute sa beauté : une brise fraîche, un soleil persistant, l'ombre des arbres et des arbustes nous inondent. L'hiver est ici toujours bien accueilli car il dégage une atmosphère joyeuse comme chaque année. C'est l'époque de l'année où les enfants ont de courtes vacances pour se détendre entre des semestres bien remplis en travail. C'est aussi un moment de joie pour toutes les familles. De nombreux heureux hivers ont passé depuis et nous sommes reconnaissants de votre soutien durant toutes ces années. Nous aimerions saisir cette occasion pour vous exprimer notre profonde gratitude et vous envoyer nos meilleurs vœux pour Noël et la nouvelle année 2012.

Accueil des nouveaux enfants:

Depuis maintenant 22 ans, notre village représente une « grande maison d'amour » pour les enfants. Ceux des premières générations, devenus maintenant adultes ont obtenu un emploi qui leur permet de vivre et d'être de bons citoyens. Les autres aussi ont pu bénéficier de l'amour des mères et d'une éducation. Les premiers jours d'arrivée d'un enfant dans un village peuvent être délicats mais ces jours sont vite oubliés grâce à son environnement. L'expérience et l'amour des mères aident les enfants et les mettent en confiance. Le médecin participe aussi à ce bien-être et contribue à améliorer la santé de chacun d'entre eux. Cette année, nous avons accueilli 21 enfants dont 8 sont lauréats de la bourse SOS.

Près de la moitié des enfants d'âge adulte sont maries et vivent heureux en couple. Depuis le début de l'année, nous avons célébré 7 mariages et 3 autres sont à venir. Ces cérémonies touchantes sont des moments inoubliables et restent bien présents dans nos esprits et dans nos cœurs. Nous avons célèbre, à ce jour, 45 mariages.

La scolarité:

122 enfants vivent au village SOS, ils vont à l'école Hermann Gmeiner, la plupart sont en cycle secondaire. Nos enfants sont assidus dans leurs études et essaient toujours de faire de leur mieux pour avoir de meilleurs résultats scolaires. Le pourcentage de réussite est en nette augmentation.

Durant les vacances d'été, les éducateurs du Village aident les enfants en leur donnant des cours de soutien en anglais, en mathématiques et en littérature, pour mieux les préparer aux différents examens. En plus du soutien de l'équipe éducative et des mères, les professeurs de l'école Hermann Gmeiner sont attentifs aux difficultés que peuvent éprouver certains élèves et n'hésitent pas à nous en avertir.

5 enfants ont réussi le baccalauréat en juin, donc 100% de réussite : 3 de ces bacheliers sont entrés à l'université (Ho Chi Minh ville), un au Collège et un en formation professionnelle. Tous ont quitté Dalat en septembre pour suivre leurs études.

Les activités:

La « journée des enfants » dans notre village est toujours très attendue en raison des joies qu'elle offre chaque année. Le 1er juin de cette année, un pique-nique a été organisé pour nos enfants, à la montagne Lang Bian, un site de visite dans la banlieue de Dalat. La plupart d'entre eux en ont été très heureux. Ils ont pu prendre part au concours d'escalade, qui leur a procuré un vrai plaisir, et participer à beaucoup d'autres types de jeux folkloriques organisés par les éducateurs du village. Les tantes avaient préparé un délicieux pique-nique pour les enfants qui ont ainsi pu déjeuner dans une ambiance relaxante tout en jouant à toutes sortes de jeux, en écoutant le gazouillis des insectes forestiers et le chant mélodieux des oiseaux. Sortir s'est révélé être une chance pour nos enfants, et surtout nos adolescents, pour nous confier leurs difficultés. Cela nous aide à notre tour à les comprendre davantage et savoir ce que nous pouvons faire pour eux. Les deux



jours suivants, les enfants ont participé à de nombreuses activités dans le village, comme des concours d'échecs, des parties de badminton, des matches de football pour les garçons... A la fin du troisième jour a eu lieu une cérémonie au cours de laquelle les enfants ayant eu de bons résultats scolaires ont été récompensés de leurs efforts, puis les prix ont été remis aux gagnants des matches.

A la mi-juin, les éducateurs du village ont emmené tous les garçons et les filles du secondaire à Nha Trang, un très joli bord de mer dans le sud du Vietnam. C'était leur rêve depuis longtemps de sorte que tous étaient très heureux. Pour les enfants vivant à la montagne comme la nôtre, la mer est toujours très attirante quelque soit les conditions météorologiques. N'ayant pas pu s'endormir la nuit tant ils étaient impatients d'attendre l'heure du bain de mer, ils se sont rendus à la plage à 4 heures du matin pour se baigner et y sont restés jusqu'à midi. Le plus drôle est que lorsqu'ils sont revenus au village 4 jours plus tard, personne ne pouvait les reconnaître tant ils étaient bronzés et brûlés par le soleil. Tous étaient si heureux qu'ils ne cessaient de parler de leur voyage au bord de la mer. Notre souhait serait d'emmener à la mer tous les enfants du village au moins une fois chaque été.

Pendant les deux mois de vacances d'été, nous encourageons nos enfants à assister aux nombreuses activités organisées, comme le dessin, le tennis de table, les échecs, le badminton ou le soccer et à y prendre part selon leurs propres désirs. Ces activités aident nos enfants à se détendre, à former leurs compétences et exercer leurs talents. C'est à partir de ces activités que les enfants peuvent être bien préparés pour les évènements sportifs dans leurs écoles, à la ville ou en province. Il faut savoir qu'ils obtiennent toujours des prix quand ils participent à des tournois.

La Fête de la mi-Automne au Vietnam est toujours une grande réjouissance pour nos enfants. Cette année nous les avons impliqués dans différentes activités le dimanche du matin jusque tard le soir. Dans la matinée et l'après-midi ils ont participé à une procession de lanternes et à des concours de maquillage. Dans la soirée ils se sont tous rassemblés dans la salle commune où était organisé un quizz sur la fête de la mi-automne. Le plus intéressant s'est avéré être le concours de mascarade et de danse du dragon. Chaque Fête de la mi-Automne dans notre village est organisée différemment de sorte à laisser de doux souvenirs inoubliables dans l'esprit de nos enfants.

Maison des jeunes

20 garçons vivent dans la maison des jeunes de notre village, dont 10 enfants bénéficient de la bourse SOS. En septembre 2011, la maison des jeunes a reçu deux autres garçons du village et 8 lauréats de la bourse SOS. La gestion de la maison des jeunes est bien faite mais les capacités d'apprentissage des garçons dans la maison des jeunes ne sont pas les mêmes. Certains d'entre eux sont vraiment bons et ont été récompensés pour leurs bons résultats scolaires depuis de nombreuses années. Durant l'année scolaire 2009-2010, 6 garçons ont passé l'examen d'entrée. Ils ont tous été reçus et qualifiés pour rentrer dans les universités d'Etat. Ils en sont maintenant à leur deuxième année l'université. En juillet 2011 trois garçons ont passé l'examen d'entrée. Deux d'entre eux ont été reçu à l'université et le troisième entre au collège. Ils ont quitté Dalat au début de septembre pour leurs études et tout semble bien se passer pour eux.

Outre que la maison des jeunes a été la maison pour 72 jeunes, 18 d'entre eux sont maintenant mariés et la plupart ont obtenu des emplois et conduisent leur propre vie. Bien qu'ils soient occupés par leurs propres activités ils parviennent à revenir au village les jours fériés ou pour les fêtes, ce qui rend l'atmosphère agréable et accueillante non seulement dans les maisons familiales mais aussi dans le village.

Les mères et les tantes

A l'heure actuelle il y a 14 mères en charge de 14 maisons familiales. 13 d'entre elles travaillent ici depuis plus de 20 ans et l'âge moyen est de 56 ans. Une de nos mères a 66 ans et la plus jeune est âgée de 53 ans.



Bien qu'elles aient beaucoup d'expérience avec ce travail et soient restées une grande partie de leur vie à côté des enfants, la vieillesse les a trouvées. Dans un avenir proche, certaines de nos mères devront prendre leur retraite et nous devons d'ores et déjà, penser au recrutement de nouvelles mères car nous n'avons actuellement que 4 tantes.

Voici toutes les nouvelles sur le village d'enfants SOS à Dalat pour le second semestre de l'année 2011 que nous voulions partager avec vous.

Chers Marraines et Parrains, votre soutien à long terme et votre aide ont contribué à l'efficacité de notre travail depuis des années. Au nom de nos enfants, mères, tantes et collègues, nous aimerions faire parvenir à vous et votre famille nos meilleurs vœux pour un Joyeux Noël et une belle nouvelle année 2012.

Cordialement,

Tran Van Co Directeur du Village d'Enfants de Dalat